

28 Septembre 1961

No 65/61

immédiat

JKH
AD
Library Copy

PORTE-PAROLE

INFORMATION RAPIDE

PORTE-PAROLE:

POSTE 5-384

PRESSE et PUBLIC RELATIONS:

POSTE 5-468

INFORMATION BACKGROUND:

POSTE 5-390

Les résultats de la 645ème séance de travail
de la Haute Autorité

1. Concentrations

La Haute Autorité a autorisé une série de concentrations dont les trois premières sont, en fait, liées entre elles.

Il s'agit:

- a) de l'acquisition du contrôle de la Handelsunion AG par l'August Thyssen Hütte AG;
- b) de l'acquisition d'une participation de 50% dans la Stahl- und Walzwerke Rasselstein/Andernach AG par l'August Thyssen Hütte AG;
- c) de l'acquisition du contrôle de la Estabtech G.m.b.H. par la Dortmund Hürder Hüttenunion.

Ces autorisations ont été assorties d'un certain nombre de conditions dont le détail est exposé dans notre communiqué No 30 du 27 septembre 1961.

En outre, la Haute Autorité a autorisé l'acquisition par la Mannesmann AG à Düsseldorf de la totalité des actions de l'entreprise de transformation "Lanninger Regner AG" à Francfort.

2. Cobechar

La Haute Autorité s'est déclarée prête à suspendre jusqu'au 31 décembre 1961 l'application de sa lettre du 26 avril 1961 aux termes de laquelle les règles de fonctionnement du comptoir devraient être modifiées sur de nombreux points pour être compatibles avec les dispositions du Traité.

Ainsi la Haute Autorité a prorogé la situation actuelle de Cobechar pour la troisième fois étant donné que le projet de loi instituant un Directoire charbonnier en Belgique est toujours en discussion et que la Haute Autorité ne sera saisie de cette question, qui traite également de la commercialisation des charbons belges, que lorsque la loi aura été votée.

Library Copy

3. Objectifs généraux

La Haute Autorité a entendu un exposé de M. Reynaud sur l'état actuel des travaux préparatoires à l'élaboration des nouveaux objectifs de production et de consommation de l'industrie charbonnière et sidérurgique pour 1965.

En ce qui concerne la sidérurgie, M. Reynaud a fourni des explications sur les progrès importants réalisés par les quatre groupes spécialisés chargés respectivement d'étudier l'évolution prévisible de la demande intérieure, des exportations nettes, des techniques de production et de la main-d'oeuvre.

D'après ces travaux il se confirme que la production d'acier Thomas va connaître une réduction importante, que les aciers Martin vont pouvoir se maintenir, que les aciers électriques augmenteront légèrement, alors que les aciers produits selon les nouvelles méthodes à l'oxygène soufflé connaîtront un essor spectaculaire pour passer, en 1965, à quelque 20% du total de l'acier brut fabriqué.

Une nouvelle réunion plénière de la Commission "objectifs généraux", qui se compose de représentants des producteurs, des utilisateurs, du négoce des gouvernements et des syndicats, s'avère nécessaire pour examiner les rapports des groupes spécialisés. Il appartiendra ensuite à la Haute Autorité de dégager les grandes lignes de la future politique d'acier qui sera soumise, avec les résultats des travaux sur les objectifs généraux, au Comité Consultatif et à l'Assemblée Parlementaire Européenne.

En ce qui concerne la nouvelle définition des objectifs pour le charbon, les travaux sont conditionnés en grande partie par les principes de la coordination des politiques énergétiques dans la Communauté, sur lesquels un accord doit se faire entre les gouvernements des pays membres.

4. Investissements.

La Haute Autorité a enfin entendu un exposé de M. Potthoff sur les résultats des déclarations d'investissements effectuées par les entreprises relevant de la C.E.C.A. au cours de la première moitié de l'année 1961.

La valeur globale des investissements projetés touche de près, avec 913 millions de dollars, le record absolu enregistré au 1er semestre de l'année passée, où 977 mio ont été déclarées contre 333 au 1er semestre 1959.

Les déclarations portent sur 104 projets individuels et elles permettent de dégager les tendances suivantes pour les capacités de production:

- environ 45% des investissements projetés par l'industrie sidérurgique ont trait à des complexes sidérurgiques dans les régions côtières;
- les dépenses pour la construction d'installations de produits plats continuent à s'accroître, ce qui a amené la Haute Autorité à attirer l'attention des intéressés sur son étude de juin 1960 concernant le marché prévisible des tôles fines en 1965. Sur la base des nouvelles déclarations, les capacités de production de larges bandes laminées à chaud vont s'accroître de 2,9 mio de t.
- Les dépenses pour les installations d'agglomération et de préparation des charges pour les hauts-fourneaux sont toujours très élevées; elles permettront une extension des capacités de production de 5,7 mio de t d'agglomérés.
- Les capacités de production d'acier brut augmenteront d'environ 3,4 mio de t, dont 3,3 mio de t seront représentées par des aciéries à l'oxygène soufflé; par contre, les capacités d'acier Thomas reculeront de 400 000 t.
- Les investissements dans l'industrie charbonnière ont généralement le caractère de travaux de rationalisation concernant les sièges d'extraction. Les augmentations de capacités à en attendre s'élèvent à 0,9 mio de t sans préjudice des décisions des responsables charbonniers pour ce qui est de l'assainissement de leurs entreprises.